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Conterúo Estarfro, será nlntstrado por Carlos Fllgrras (UfG), ê ll a l)/Ot, noInstltuto de e.rímlcaztfRJ, CT, bloco A, sale 601. inf.: tüfl 5Í.-]lj94 r. g_2.

secretarta cgúsEl & Rlo ô E:tm - por elelção dlreta, os sôlos do Rlo deJarelro escolheranr em agosto a nova secretarÍa para o btêflIo gg/gtt, consHtuída porGllberto Alves Romlro (secretárlo), Luci Martlns Vtanna (vlce_secretárla) e LuizAJgusto l{aúfelra (tcsourelro). Entre os planos cb ação oa mva çstão está a confecçãode tÍl cadastro ê pesquisadores qJe atuern na árãa oe rplo arbÍente para que as'nt'81' p$r rrlfcstar-se sobre as agressões q.re o estaoo vem sofrendo.T1 lr.tarmacol0gia
3oclrúrúr
Brasllclrr da
Fanacologla e
Terapêutlca
Experhental

Er cCr* rnrrn é dtÍícü? - A.KIshIno e T.- yanaglda (lttr.ae , !A: 74,t%8) aprascnttrn nÉtooo que, utlllzando marcagão ê fl],anentos ê actina comÉ:lloldln fluorescente e mlcroscopia por vtdeoflorescêrrla, permlte determlnar atensão de estlrarento do fitanento necessárl. ;;;;-c*ii., . lÍgação entre doismnôrcros de actina' As prlrclras npdldas reallzadas lndrcam qtre tar tensão deestlranrento é comparável à força média sobre un fllarento sinrples de flbra .rnuscular
úlrante contração isorntítrlca.

bttqão efetlva - É sabldo qrr a lnrnizegão ê anlnals machos ou fê.mas comexttato de células espermátlcas causa lnlertlltdade. Hmns e m.lltpres gueespontaneancnte proúrzem antlcorpos antlesperma são estérels mas sadlos. utlltzandoproteÍna ffi-20 pera lm.nizar-cooaiar,- iesquisadores de connectlcut obuveram looÍ deefetlva contracepção que, após 6 a ti nises, foi espontanearEnte revertlda. A proteÍna' a+n é essenclal para-a adesão oe espermatozóldes a io". p"r,i"io" do ovo, estágiotntclel de ferUllzleao (lltLre, llt; sÃi-, tg8s).

ürçasnerlto trffi
llÉfolo Alrlr &l,r - 0 orçarcnto de c&T para r9B9 é oe cz$ 156 bilhões, deacordo com o parecer flnal do reiator da comlssão mrsta de 

-Jrça,rento, 
senador ArmirGabrlel' dlvulgado em wl1. Acredlta o senador severo Gomes, relator do McT nacomlssão' que haverá alnda alguns ijr.t", no orgarrnto, Já que em 01/12 foramapresentados destaq'ps ao proJeto no sãntloo oe aumnter á Ltaçao orçamntária doFiOCT, das bolsas do C.tfq e outros ltens.

A'ustcs - ttn técnlco do-lfT lnformou que os pedidos de destagues ao parecer final dorelator' visam determinar, a].guns ajustes que o proJeto seJa subrrctldo à votação emptenário' sesundo este técnião,- 
^ã--""i.to"io Àriii ã"i"il 

"rta previsto pâra oprograma de bolsas do Ctfq Cz$ 4t bllhões_en$nnto o ldeal seria Czg 55 bllhões. Darpsma forma' o relatório prevê cz$ x) bllr6es'ú" o-ttai-,,il ."ri.m necessários cz$41 btlhôes para atende" ot p"og"*. p""rr.tor. psre o-r-"ü"ató"lo N,acloner de LuzsÍrrcroton, serão destlna&s cit m íiim"r, _c_,tã õ; necessldades reats doproJeto são de Cz$ I bühão.
a'Glto - Apesar da necessldade de eJustes, tócntcos ô lfT e do cfpq conflrmaram quehouve tm "aurento substanclal" na prôsta do scnador Alrtr Gabrlel no que se refere àc&T rncluslve cqn o atendllento oe sr-piarentação de ,a"";r"; em algns setores. Bastacomparar a proposta do governo (czs 95 btrMes) 

"- ;;;;nte do relatórro para se
::i§::: ,ffi1r§i";.ff,rr|;; 

propmdo a supremntação o o,r.o. foram acorhrdas pero

VÊÉe fra bf1o - Íbcurnnto escrlto por iSlssr lharlan Fllho (Ccxnlssão dassocledades clentÍftcas), LuIz Ptrgr.elll Rosa tcrpeztrnj e sc), Darcy Fmtoura &

3

)



Política

Alneida (tfRJ, SBpC e CDlCl'lpq), Fernando Souza Barros (SBF), Zieli Dutra Thomé (SBPC),

Luiz Bevilacqua (Capes) e Carlos A. de Moura (Sociedade Brasileira de Uatemática

Aplicada e Computacional). "A proposta orçamentária do governo federal para as bolsas

do Ctpq em 1989 é de apenas Cz$ 76 bilhões, sendo de Cz$ 48 bilhões o valor concedido

em 1988 para estas. 0 orçamento ora proposto obrigará a uma redução real das bolsas em

1989. 0 valor proposto pelo governo é menor do que os concedidos durante o regime

autoritário. É uma contradição que no regime democrático se desestimule pesquisadores

que se dedicam ao desenvolvirnento da C&T Ãacionais, tão necessárias ao futuro do paÍs.

A exerçIo dos paÍses desenvolvidos, verifica-se que através do investimento maciço em

formação de pessoal científico é que se alcança a independência e autonomia nacional' 0

conhecimento cientÍfico é ho;e, sem dúvida, um instrumento para o crescimento das

nações, não só na produção de bens e serviços, mas também na qualidade da vida e no

controle ambiental. Por estes motivos, apoiamos firmemente o destaque à emenda número

5g9 do deputado Fernando Gaspariano, que estabelece o valor de Cz$ 55 bilhões para as

bolsas concedidas pelo ClPq para mestrado, doutorado, iniciação científica,
aperfeiçoamento e pesquisa. A Conunidade CientÍfica Brasileira espera contar com o

apoio dos senhores senadores e deputados para aprovação desta emenda, em favor do

desenvolvinento do Brasil.'

I .:. '"'* i n ": i. i; { À.:". À

proteõo rb hzônla - Avaliando o Plano de Proteção da Amazônia do governo Sarney,

phiflip Fearnside, do Instituto Nacional de Pesquisas da Amazônia (Inpa), afirmou que,

apesar de ter que se fazer muito mais do que o previsto no plano I'NoSSa Natureza" e de

.!, irpa.to prático não ser grande, ele é um sÍnrbolo de que o governo está tomando os

oroblemas do desmatamento mais seriamente. .Nossa Natureza" estabelece comissões de
restudo e paralisa somente durante 90 dias a concessão de novos incentivos para a

pecuária e não abrange as indústrias de carvão, ferro gusa, serrarias e alguns tipos de

aqricultura.
n 4D - Fearnside acredita que sugestões concretas contra o desmatamento têm que ser

dadas, aproveitando o decreto. 0 objetivo seria barrar projetos como por exemplo' e BR

A29, que liga Presidente Médici a Costa Marques, cortando Rondônia. Segundo a Embrapa,

é uma área tãtalmente inférti]., encarecendo o apoio a colonos que migrem para Iá, pois

precisam de todo tipo de assistência, já que o Iocal não é propício para agricultura.
Fearnside afirma ser necessário criar oportunidades aLternativas de empregos para as

pessoas que estão sendo expulsas do Paraná e vão para Rondônia desmatar. Atualmente

estas pessoas tem duas opções: ir para São Paulo morar em favelas ou ir para a Amazônia

desmatar. A Ciàcia iOJe, número 48, traz a respeito o artigortO Carvão de Carajás",

de Fearnside. (Sucursal São Paulo)

lrblente

§

4 Número 159. de 3 a 9 de dezembro de 1980.

lfrlh por êstarrto ser rln - A Fundação Rural Mineira (Ruralminas) foi mlltada
em 1.500 oTNs por iniciar atividades do projeto de irrigação no VaIe do Jaíba (norte do

estado), sem licença prévia e por provocar degradação arnbiental de elevado impacto ao

desmatar 2.rOO hectares na área, sem apresentação do relatório de impacto ambientaL
(rima). A multa foi aplicada em 28/11, pelo Conselho Estadual de potítica Ambiental
(Copam), com base no inciso 14 do artigo segundo da resolução @1 do Conselho Nacional

do t'íeio Arüiente (Conama), QUê exige o rima para exploração econômica de madeira ou

lenha em áreas com extensão superior a lü) hectares. Além disto, de acordo com a nova

Constituição, o rima é obrigatório para a instalação de atividades potencialmente

causedoras de impacto ambiental. 0 delegado do IBDF de Minas Gerais, Francisco de Paula

Castro, informa existirem no estado cerca de duas mil propriedades sujeitas à aplicaÇão

do inciso. Segundo ele, a disposição do Conaína será discutida em reunião dos setores

JurÍdico e técnlco para reavaliação das normas de exploração ftorestal. Para os



conservacionistas mineiros,
poderão ser evitadas coín

Horizonte )

exultantes corn a decisão do Copam, grandes devastações

o cumprimento da resolução do Conama. (Sucursal BeIo

c&T

CNPq

cmsel}D&clàciaeTecmlogla-TelexenviadoaoministrodeC&T'
pe]aSBPC:ilAsEPCencareceav.Excia.anecessidadedopleno
conselho de ciência e Tecnologia, conforme manifestações anteriores'

inplantação das câmaras previstas no decreto que cria este conselho'

"ti". 
*Oio", será possível levar avante a discussão das questões

política cientÍfica.

O tI! e o êcreto - 0s representantes da conunidaOe éientÍfica no CD do CNPq haviam

recusado participar da reunião extraordinária do órgão, convocada para 02/12, tendo em

vista a vigência do decreto 96.9rO. Assegurados pelo secretário geral adjunto do t'CT da

adoção de medidas concretas para restabelecer a conpetência do CD, aqueles

representantes concordareÍn em participar de uma reunião, prévia à do cD, para discutir

o assunto.
FAreCer - 'rPergunta a profa. Manuela CarneirO da Cunha "se é pOssível revogar o

decreto 96.910, de O4/10/1988, referente ao Cl'lPqr'. 0 decreto referido, como se sabe'

altera o Estatuto do Cl,Fq; e foi expedido pelo presidente da República com fundamento

no artigo gl, inciso III, da velha Constituição Federal e tem em vista o disposto na

lei 6.129, de 06/11/1974. A nova Constituição Federal, no artigo 84, ao estabelecer a

competência privativa do presidente da Repúb1ica, reproduz no inciso IV, quase gue por

inteiro, .a norma do artigo 81, inciso III, da velha Constituição, quando assim

preceitua: t,art.84 - Compete privativaménte ao presidente da República: ("') IV

Sancionar, pronulgar e fazer publicar as leis, bem como elçedir Êcretos e

regulalentos para sua fiel execução'r (grifei). Se se confrontar a norma-supratranscrita

com a do artigo gl, inciso III, da Constituição Federal anterior, verificar-se-a que o

texto em vigor apenas acrescentou a expressãà "bem coíno, antes da palavra 'texpedirrr, o

que. não altera o sentido e o alcance da referida norma. Com efeito, entendo que o

decreto 96.910, de 04/10/1988, por ter sido expêdido pelo presidente da República, no

uso de sua competência privativa, mantida pelo atual texto constitucionalr Por ele

poderá ser revogado, total (ab-rogação) qu parcialmente (derrogação), atendendo ao

interesse púOtico. No caso concreto, não poderia ser de outro modo, em face de o CNPq

ser uma fundação que tem por obJetivo irplenentar o desenvolvimento científico e

t-ecnológico, qre exige adequações às novas realidades pelo próprio dinamismo da C&T'

portanto, respondo afirmativamente, isto é, gue não há nenhum obstáculo constitucional
à revogação total ou parcial do decreto em apreço. É o parécer'" Rio de Janeiro,

01/12/l9ff.. l€rman Assls Baeta (advogdo inscriÇão 12.128/0AB-RJ).

Ralph Biasi,
funcionamento do

inclusive com a

Julgamos que com

em pauta sobre

Financiamento I Bols
Cortc

Pesquisa

H1[É - rcerca & 2/, das 2Ú bolsas ê pesquisa canceladas pelo Ct€q no mês de

setenôrã Já foram reativadas.'r A informação é Oe Reginaldo Albuquerque, superintendente

de Ciências Biológicas e da Saúde do Ctfq, área onde se verificou um maior número de

Cortes de bolsas. Afirmou o Superintendente que em todos os casos 'ronde Se verificou
que havia produtividade científica' as bolsas foram restauradasir' (Sucursal BrasíIia)

Ardli6 - Apesar de estar con o caixa "zerado'r, o CNPq recebeu este ano um número

recorde de pedidos de auxí]io pata a pesquisa. Três mil pedidos, o que significa uína

demanda bruta de cz$ rr,g bilhões. Normalmente há uma taxa de atendimento, de acordo

com os méritos científicos, de 'l/r. Segundo técnicos do CNPq, para atender esta taxa de

1/r, precisaria haver em caixa um mÍnimo de Cz$ 11 bilhões, uma quantia bem maior do

5Númoro 159, do 3 s I de dezembro do 1988.
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que os Cz$ 5 bllhões prevlstos no orçanrnto para conceder auxÍIlos em 1989. Portanto,

'todo o orçamento de 19g9r - concluiu um tácnlco da fuperlntendêncla de PlaneJamento do

Clpq, aflrmando que o órgão preclsará, ainda este ano, de uma dotação suplenentar de

Cz$ 1t bilhões. (Sucursa] Brasílta)

SBPC
Iordaste

DivutgaÇâo
!lotccnologle

Iblct

Alds

ht-trc psss6 para a {ta. Rãnfãb Ânuf - A reunlão dos secretárlos reglonals da

sBpc no Nordeste, reallzada em Fortaleza (cE), NS dtas 25 e 24/11' contou com a

ptesença da presldente da sBPc, carollna Borl, e do dlretor executlvo da socledade'

Mârco Antônio Dinato Bruno. particlparam ainda sete secretários regionais' Ausentes

.p;;, os- secretár1os de Alagoas e do Rto Grande do tbrte. A reunlão servlu como

oportunidade para.r"ii.çáo do ãonvênlo-"Ciêncla no ibrdester, flrmado entre a SBPC e a

tudene. Este convànio' possÍbllitou às secretarias reglonals da SBPC manterem una

programação contínua de suas atlvldades, tendo em vlsta o atraso ocorrldo na llberação

de verbas da Finep. Durante a reunlão foi ressaltada a lrportâncla da ativldade de

divulgação cientÍflca que vem sendo reallzada p"]?t. secretarlas' 0s secretários

assumlram, na reunlão, o coçromlsso de envlarr POr intermédlo de seus estagiários de

Jornalismo, mals noticlas parâ o In?oE e pora as revlstas ClêÍEta lbJe e

Clàcla e Orltr,ra. Flcou estabelecido que as -secretarlas 
reglonals da SBFC nordeste

irão se tornar locais de pleparação Oe estaglários em divulgação clentífica' Após o

encontro de carolrna Bori com o vlce-reltoi na tfc€, a data da 41a Reunlão da sBPc

?lcqr ê?lnlda de 09 a 15/07/89' (St'rcursal Reclfe)

-llútc.oclclodesemlnárlosdeblotecmloglaprorrnvidopelaFundaçãodenrp""o à pesqrlsa de Minas Gerals (Fapemlg) encerra a programação de 1988 com as

palestras: ,,Transferôncla de enrbrlões e blotecrplogla de nrlhoramento bovino"' Lulz

Eustáqulo Lopes Ribeiro (Escola de Veterlnárta/Lft'G) e "Genética de despoluição do

mercúrlo", Edmar Chartone de Souza (ICB/1F1G). Dla 07, às 20h, na sede da Fapemig' r'
naul Pompá1a, lgl, sétimo andar, São Pedro, Bll' Inf': (0!l) 227-'019'

Plqrús & cqrtúr - 0 Instltuto Brasileiro de Informação em ciência e

recÃologla (Iblct) e a Secretaria Especlal de Informátlca (SEI) do t'{CT lançaram' em

oçtubro, a base de dados cadastro em Llnha de Programas de computador (crip) ' 0

;l;ii; é que, através da clip, o públlco tenha acesso a lnformações sobre programas

de computador cadastrados na sEI. A clip pode ser consultada via Renpac da Ernbratel ou

pela central de lnformações do lblct. Tel.: (061) 226-6074 e 121-4888 r' 2'4'

Dla n d1gf cartra Atds - OLa 01/12 fol o Dle ltundlal da Alds. Em todo o paÍs foram

reallzados vários eventos, dentre eles, debates e mostra de vÍdeos, onde a principal

chamada era lPlevenção e Áão dlscrlmlnação". A Assoctação Brasllelra Interdlsclplinar

de Alds (Abia)r QUe particlpou das comernorações no Rlo de Janelro' Iançou o quinto

núnero de seu boletlm, que traz lnformações mensals sobre o aSSUnto' A Abia também

fornece, atravàs do Sistema Informatlvo sobre Atds (Sidsa), informações relacionadas à

Alds, en seu banco de dados computarlzado (lnf'z o21-246-4241)'

nfds' rn InfâÍEIa - Segundo artigo de revlsão de Antônlo José Sanches (Revlsta

paulista de Pediatria), em 1985, Kevln e colaboladores, após aná11se de dezenas de

casos de Alds, constataram os seguintes Sinals e respectivos percentuais de

freqffincla, em crianças: pneumnla crãnlca lntersticial (1OOf), hepatoesplenomegalia

(97%), sucção defeitüosa OAX), candldÍase rnrcocutânea O5X), polladenopatta ('6%) 
'

dlarréia O9%), trornbocitopenla (r1r). exantema ( 19f), infecções bacterianas

6
Númsro 159. de 3 a I de dezembro ds 1S88.


